

LA ÚLTIMA HORA

DOIS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XVI.—NÚMERO 6.096

Palma de Mallorca, Lunes 29 de Agosto de 1910.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Por telégrafo

El Muaza en España

Llegada á Cádiz
Madrid 28 (2'30 m.)

Cádiz.—Ha fondeado en esta el «Extremadura». Ha tenido una feliz travesía.

En él ha venido El-Muaza, embajador jeriflano cerca del Gobierno de Madrid. Viene para reanudar las suspendidas negociaciones.

Pasaron á bordo á saludarle las autoridades.

A la una de la tarde desembarcó, haciéndole los honores una compañía con bandera y música.

Al desembarcar, El-Muaza saludó á la bandera y después presenció el desfile de la tropa.

En un coche y acompañado del señor Gobernador se dirigió á un hotel.

En otro coche iba una mora con un niño y un criado negro.

El-Muaza almorzó en el hotel y después visitó la población.

Canalejas le recibirá

Madrid 28 (2'15 t.)

El señor Canalejas ha dicho que recibirá á Sidi-El-Muaza, habiéndole autorizado para que fije la fecha en que desee ser recibido.

Para aquel entonces se traducirá la nota á fin de que venga el ministro de Estado Sr. García Prieto.

Llegada á Madrid

En el expreso de Cádiz ha llegado á Madrid Sidi-El-Muaza.

Le recibió en la estación un jefe del gabinete diplomático y el resto del personal de la embajada marroquí que quedó en esta.

La huelga de Bilbao

Adhesión para resolver el conflicto

Madrid 28 (2'30 m.)

San Sebastián.—El Sr. Canalejas ha recibido un telegrama del Gobernador de Vizcaya en el cual le dice que le ha visitado una comisión de las fuerzas vivas de Bilbao para rogarle que transmita al Gobierno toda su adhesión para resolver el conflicto pendiente.

Se piden en cambio el apoyo de todas las autoridades para garantir todas las libertades del trabajo.

El Sr. Canalejas contestó que agradece la adhesión, añadiendo que el Gobierno está dispuesto á cortar energicamente cuantos alborotos se promuevan á fin de que el conflicto no degeneren en revolución.

Lo que dice un patrono

Bilbao.—Un patrono ha declarado que cree que la fórmula propuesta ahora, es solo para perder el tiempo, pues siempre fué rechazada y que el Gobierno abunda en esta idea.

La fórmula

Aún los patronos no tienen noticia oficial del acuerdo tomado en Consejo de ministros.

La proposición debe partir ahora de los obreros, puesto que los patronos están dispuestos á llamar al trabajo cuan-

do sean en número suficiente para empezar el trabajo.

Intento de coacción

Unos obreros en la estación de Achuri descargaban dos vagones procedentes de una fábrica de dinamita de Caudacano.

Dentro de los Altos Hornos se presentó un grupo de huelguistas los cuales pretendieron suspender dicho trabajo.

La benemérita los dispersó.

Incidente

En la calle de San Francisco se celebraba una fiesta.

Un vecino puso una bandera bizcaitarra en una ventana.

Al verla el público la arrancó y la tiró al suelo, arrastrándola manchándola de barro y por último la rompió.

Con este motivo hubo fuertes carreras.

Para los huelguistas

Madrid 28 (11'30 m.)

Con la autorización del Sr. Gobernador á las ocho de esta mañana ha salido una comisión de obreros que postula por las calles en favor de los huelguistas bilbaínos.

Telegrama que produce buen efecto

El Sr. Gobernador de Bilbao ha telegrafiado al Presidente del Consejo señor Canalejas dándole cuenta de que su telegrama ha causado excelente impresión.

El Sr. Gobernador se proponía publicar una nota oficiosa de lo sucedido, decidiendo, en su lugar, por la publicación del telegrama del Sr. Canalejas.

Sin importancia

Dícese que la presencia de los huelguistas en la estación de Achuni ha carecido de importancia.

Federación obrera

Bilbao.—Se han reunido la Federación de Sociedades obreras.

El Delegado Sr. Bustos propuso se anulase el acuerdo de la huelga general y por tanto que no se tome en consideración.

Los tipógrafos

Bilbao.—Se reunieron en sesión los tipógrafos. La sesión fué borrascosa.

Todos los oradores menos uno fueron enemigos de ir á la huelga, por entender que beneficiaría á determinados periódicos que poseen máquinas de componer.

Por 38 votos contra 5 se acordó no ir á la huelga.

Acuerdos reservados

Madrid 28 (11 m)

Bilbao.—En la reunión tenida en la Federación de Sociedades Obreras hubo grandes discusiones por no reinar armonía entre las proposiciones.

Se tomaron acuerdos reservados aunque se sabe que trataron sobre la forma de llevar á cabo la huelga general para el lunes.

Hoy se reunirán los moldeadores broncistas y mineros para tratar sobre el particular.

Mitines—Tropas acuarteladas

Bilbao.—En el frontón Euskalduma se celebró un mitin en el que ha tomado parte Perezagua.

Esta tarde se celebrarán otros en Gallarta y Baracaldo.

Con este motivo las tropas estarán acuarteladas.

Se han tomado buen número de precauciones.

Otro incidente por una bandera

Bilbao.—En la calle de San Francisco se promovió en las últimas horas de la noche un gran escándalo parecido al sucedido por la tarde, con la bandera bizcaitarra.

Un vecino adornó profusamente sus balcones y persianas con colgaduras y adornos del color de la bandera bizcaitarra.

Numeroso público se congregó en dicha calle, comenzando á dar silbidos y pedradas al referido balcón.

Intervino la policía la cual obligó á quitar las colgaduras.

Se ha denunciado al Juzgado al vecino que tal hizo.

En muchas casas había colgados símbolos de la república.

También se ha dispuesto que desaparezcan.

Para tomar acuerdos

Madrid 28 (2'15 t.)

Bilbao.—Esta tarde se reunirá la Federación gremial de Vizcaya con la Comisión de la Casa del Pueblo con objeto de tomar acuerdos.

El Gobierno espera que éstos serán favorables para la solución del conflicto.

Canalejas y la huelga

El Sr. Canalejas viene apenado en vista de la situación de la huelga de Bilbao.

Dijo que grupos de obreros pululan por las calles de San Sebastián pidiendo limosna.

Manifestó que se le acercaron varios obreros para pedirle trabajo; el ministro de Fomento les recomendó á unas empresas guipuzcoanas.

Los obreros quieren volver al trabajo en cualquier condición; pero no lo hacen por miedo á las amenazas que les hacen sus compañeros.

La cuestión religiosa

La nota del Vaticano

Madrid, 28, (2'30 m.)

San Sebastián.—El presidente del consejo ha dicho que no tiene noticia alguna de la llegada de la nota del Vaticano.

Así que se reciba —ha dicho— se traducirá y se dará de ella cuenta al Rey.

Manifiesto católico

Madrid 25 (11'30 m.)

San Sebastián.—Las Juntas católicas de Vizcaya, Navarra y Guipuzcoa han publicado un manifiesto redactado en términos enérgicos para protestar de las medidas adoptadas por el Gobierno y por las frases pronunciadas por el señor Canalejas contra los católicos.

En el manifiesto se dice que los católicos no retrocederán por el camino emprendido, sin importarles nada los procesamientos.

Se invita á los católicos para que acudan el día 2 del actual á las capitales de las cuatro provincias para pedir respeto para la fé católica.

Termina diciendo el manifiesto que los católicos no concentrarán que legislen los masones y protestantes.

La celebre nota

Acerca de la nota del Vaticano el señor Canalejas ha dicho que según el señor García Prieto le manifestó ayer,

supone que llegará hoy ó mañana lo mas tarde.

Añadió que el Sr. ministro de Estado vendrá el día 3 á Madrid en que habrá Consejo en pleno para tratar sobre todo lo pendiente.

EL CÓLERA

Sintomas coléricos

Madrid 28 (2'51 t)

Según un telegrama de Praga una viajera, entre Praga y Pardubitz, ha sentido síntomas coléricos.

Manifestaciones

Dicen de Roma que en varias localidades apestadas se celebraron manifestaciones.

Un caso en Turín

En Turín se ha presentado un caso sospechoso, en una joven cantante que iba á Florencia.

Protesta

La Asociación sanitaria de Bari ha protestado ante las autoridades, contra los médicos que han abandonado sus puestos.

Sacerdotes que se ofrecen

Madrid 28 (11'30 m)

Numerosísimo número de sacerdotes se han ofrecido al Gobierno para el caso de una invasión epidémica del cólera.

DE POLÍTICA

Conferencia

Madrid 28 (2'30 m.)

San Sebastián.—El señor Canalejas ha recibido al embajador de España en París señor Perez Caballero con el cual conferenció extensamente.

Este le preguntó cuando iría á Bruselas y el señor Canalejas le contestó que el 5 de septiembre.

Lo de los nombramientos

El señor Canalejas ha subido al palacio de Miramar celebrando una entrevista con S. M. el Rey.

Salió preocupado de esta entrevista.

A los periodistas que le esperaban les desmintió la existencia de disgusto entre los militares con motivo de los últimos decretos firmados, puesto que el Rey y el ministro de la Guerra han recibido cartas y telegramas afectuosísimos, dando las gracias por dichos nombramientos.

Confirmó que el general Aldave se encuentra delicado de salud y esto quizás será causa de que no pueda posesionarse del cargo de Capitán general de Melilla.

Yo—dijo el señor Canalejas—le he llamado á Madrid para conferenciar con él sobre el particular. El, y los demás nombrados, están contentos por los cargos que se les ha conferido. Las noticias que han circulado han sido lanzadas por los elementos que no están conformes con la política del Gobierno. Pero á pesar de todo, seguiremos adelante, sin fijarnos en pequeñeces.

La actitud del Gobierno

El señor Canalejas hablando sobre unas declaraciones políticas que publica un periódico católico de Madrid, dijo que las consideraba faltas de sentido común, puesto que si dejara de ser Gobierno, el partido liberal matizaría su obra en tonos más radicales.

La lealtad á la monarquía—dijo—queda demostrada con las frases cariñosas con que le dirige frecuentemente el Rey. El Gobierno está perfectamente unido,

deseando ir cuanto antes á las Cortes, porque allí se pondrá de manifiesto cuán falsos son los hechos que se le atribuyen. Relativo al último Consejo de ministros le niega toda clase de importancia. Al encargarse el actual Gabinete de regir los destinos de la patria—añadió el Sr. Canalejas—expuse al Rey todos mis planes y los aceptó. No hay por qué alarmarse de lo que sucede.

Las Cortes—Viaje de Canalejas
Las Cortes se abrirán el día 3 de octubre.

El próximo día 5 de septiembre, el señor Canalejas irá á Bruselas, deteniéndose unas horas en París.

Canalejas á Madrid
En el segundo exprés salió de San Sebastián para Madrid el señor Canalejas. Le acompañan los ministros señores Calbetón y Arias Miranda.

En la estación les despidieron el ministro señor García Prieto y las autoridades.

Antes de arrancar el tren, el señor Canalejas conferenció con el señor Perez Caballero en los andenes.

El general Echagüe
De San Sebastián también ha salido el general Echagüe quien marcha á Madrid para hacer entrega de la comandancia general de Alabarderos.

Luego marchará á Valencia para posesionarse de la capitania general.

Ministros preocupados
Madrid 28 (11'30 m.)

Los ministros se muestran preocupados ante la posibilidad de incidentes desagradables que pudieran ocurrir dado el estado de las pasiones políticas en las cuestiones pendientes de resolución.

Lo que dice Canalejas
Madrid 28 (2'15 t.)

A las nueve y media de esta mañana, procedente de San Sebastián ha llegado el Sr. Canalejas.

Nos recibió y nos reiteró las manifestaciones hechas en San Sebastián acerca de los infundios de existir disgustos entre los militares. Sostuvo que la totalidad de estos han dado las gracias al Gobierno por sus nombramientos.

El único del cual no tiene noticia es del general Marina.

Acerca de los rumores graves de Portugal, dice que nada sabe.

Nuestro embajador en Lisboa Sr. marqués de Villalobar, escribe que está todo tranquilo.

La estancia en Bruselas
El día 4 ó 5 marchará el Sr. Canalejas á Bruselas en donde permanecerá 36 horas.

Serenata
Desde Las Palmas comunican que anoche se obsequió con una serenata el Gobernador civil Sr. Eulate que vino para presidir la inauguración de un tranvía eléctrico.

Gasset
A primeros de septiembre el señor Gasset irá á la Coruña.

Proclamación de diputado
Hoy, en la Coruña, se ha proclamado diputado, según el artículo 29. por el distrito de Noya el Sr. Prieto Mora.

Los liberales le obsequiarán con un banquete.

Los aplechs de ayer

Aplechs en Castellón
Castellón.—El Gobernador ha autorizado la celebración de diez aplechs para hoy, en diferentes pueblos.

Uno que se tenía que celebrar en Calig, se ha denegado porque se reclutaba gente para ir, ofreciéndose dinero.

El Gobernador ha enviado allí á la benemerita ante la insistencia de los católicos en celebrar dicha reunión, á pesar de la negativa.

170 aplechs

Madrid, 28 (2'15 t.)

El ministro de la Gobernación ha dicho que entre aplechs y manifestaciones se han celebrado en número de 170.

No hay incidentes

Madrid 29 (2'15 m.)

En el ministerio de la Gobernación se han recibido telegramas de los gobernadores participando que en varias poblaciones catalanas se celebraron los anunciados aplechs sin que ocurriera ningún incidente.

También tuvieron lugar algunas reuniones de radicales reinando orden completo.

El aplech de Tarragona

Tarragona.—Se celebró el anunciado aplech en las afueras de la población.

Asistieron numerosas mujeres y pocos hombres.

En contra de lo que se había anunciado no vinieron los oradores de Bilbao.

Un joven carlista que usó de la palabra, dijo que las furias del Infierno han salido del Averno y que peligran la causa de Dios puesto que el Gobierno pisotea nuestras libertades y nos ultraja con sus determinaciones.

El reverendo sacerdote D. Antonio Jimeno protestó de que se reprima en sus actos á los católicos y que en cambio se de libertad á los anarquistas. Censuró duramente á las escuelas laicas y terminó pidiendo la libertad de la Iglesia en nombre de la Constitución.

DESDE BARCELONA

Objeto sospechoso

Barcelona 28 (11'30 m.)

En el zaguán de la casa número 6 de la calle de Esparter se ha hallado un objeto sospechoso, de forma cuadrangular envuelto en un periódico y atado con alambres.

Con las precauciones debidas se ha trasladado el objeto en un carro por el cuerpo de seguridad, conduciéndole hasta el campo de la Bota, en donde se le ha colocado en un mortero.

Se le ha encendido, no explotando.

Se cree que dicho objeto es inofensivo.

Ecos varios

Asamblea olivarera

Madrid 28 (11'30 m.)

Tarragona.—Se han enviado convocatorias para la asamblea olivarera que se celebrará en la comarca de Seo de Urgel el 25 de Septiembre.

Se ha enviado á todas las entidades olivareras de España que envíen representantes. Se acordarán los medios prácticos para proponer al Gobierno la descentralización de los aceites extranjeros é impedir que se mezclen con los aceites de oliva.

Una riña

Murcia.—Junto á un fielato de esta ciudad riñeron un consumero y un individuo.

Este recibió una herida de arma de fuego en la región torácica; además recibió otra de arma blanca en la misma región.

Ha ingresado en el Hospital. Se encuentra en estado grave.

Las elecciones de Portugal

Lisboa.—La prensa de todos los matices hace un llamamiento á los electores de sus respectivos partidos para que acudan á las elecciones generales que han de celebrarse, las cuales prometen ser las más reñidas que se han visto en Portugal.

Caida de un aviator

Hawre.—Los médicos han reconocido al aviator Lagagneux que se cayó ayer.

Se le han apreciado graves contusiones en la cabeza.

Salvo complicaciones curará dentro de 15 días. Parece que el accidente lo originó la rotura del timón de la dirección.

Unos naufragos millonarios

Madrid 28 (11'30 m.)

Valencia.—El mayordono del vapor *Martos*, que es uno de los naufragos llegados ayer á bordo del vapor *Grao*, dice que en un camarote contiguo al suyo, iba un caballero americano con su familia las cuales perecieron en el naufragio de aquel buque.

También se fueron al fondo del mar una caja que contenía 20 mil duros en billetes, y 80 mil en alhajas, y una escritura de compra de 2 casas en Valencia.

El sultán de viaje

Madrid 28, (2'15 t.)

Según un telegrama que publica *L' Eclair*, de Constantinopla le comunican que en breve visitará París el Sultán de Turquía, el cual se propone visitar otras poblaciones europeas.

Balace del Banco

Madrid 28 (2'15 t.)

En el balance del Banco de España, el oro ha aumentado en 139.337 pesetas la plata en 3.318 y los billetes han disminuido en 5.930.775 ptas.

Buque alemán

San Sebastián.—Ha fondeado en la concha el crucero alemán «Herta», escuela de guardias marinas.

El buque ha saludado á la plaza y ésta le contestó. Mañana S. M. el Rey recibirá al comandante del buque.

Las huelgas de Gijón

El Sr. Canalejas ha dicho que sobre la huelga de Gijón sabía que se tenían que reunir elementos vitales de aquella población para tratar sobre la huelga; pero desde luego se sabe que los obreros de otros oficios no quieren ir al paro general.

Tiros contra unos muchachos

Madrid 28 (2'15 t.)

Valencia.—Unos guardabosques de Carcagense vieron á unos muchachos que cortaban ramas y la emprendieron á tiros con ellos dejando á uno de los muchachos en estado agónico.

El público pretendió linchar á los guardias. Estos han sido encarcelados.

El cadáver de Montt

Chile.—A primeros de septiembre zarpará de esta para Alemania un buque para traer el cadáver del expresidente de esta república Sr. Montt.

- Gacetillas -

Buques.—Procedente de Argel á las seis de ayer entró en nuestro puerto el vapor «Miramar»; á las ocho procedente de Valencia é Ibiza el «Isleño»; á las seis de la tarde, de Cabrera, entró el «Ciudad de Palma», y las seis y media el vaporcito de la Arrendataria, «Salvador». Además entraron los veleros: «San Antonio», «Santa María» y «San Miguel».

A las seis y media de esta mañana, procedente de Barcelona entró el vapor «Bellver».

Turistas.—Esta mañana ha entrado en nuestro puerto el vapor «Ile de France» con buen número de turistas.

Difteria.—Se ha declarado un caso de esta enfermedad en el número 109 de la calle del Sindicato.

La Campana de La Almudaina

Novela basada en el hermoso drama de D. Juan Palou y Coll. Dos tomos encuadrados en tela 5 pts.

OBRAS NUEVAS

Los que conspiran contra el Rey, 2 pts.
Discursos parlamentarios por Alfredo Palacios, un tomo 1 id.
La diplomacia en nuestra historia, por Márquez Sterling, un tomo 1 id.
Cuentos de amor, por Pardo Bazán, 3'50.
Romanticismo, por id. 4 id.
Las Neuróticas, por A. Insua, 3'50 id.
El ama de la casa, por Martínez Sierra.
La Escuela de los Sofistas, por Ricardo León, 3'50 ptas.
Los Hijos de Madrid, por López Simón, 3'50 id.
La Valhalla y las glorias de Alemania por Juan Fastenrath, 4 id.
Mi Religión y otros ensayos, por Miguel de Unamuno, 3'50 id.
Mi evangelio, por B. Varela, 3 id.
D.ª María La Brava, por Eduardo Marquina, 3'50 id.
Memorias de un suicida, por Joaquín Blada, 3'50 id.
Bajo la lluvia, por Francisco Villaspesa, 3'50 id.
Obras de Ruben Dario, tomo 1.º, 3'50.
Flores y espinas, por Lacalle y Sánchez Hielles, por L. Anton del Olmet, 3 id.
Los que conspiran contra el Rey, por Benigno Varela, 1'50 id.
3'50 id.
El Otro, por Eduardo Zamacois, 3'50 id.
Sirena, por R. Lopez del Haro, 3'50.
Iluminaciones en la Sombra, por Alejandro Sawa, 3'50 id.
Las Evas del Paraíso, por Felipe Trigoso, 3'50 id.
Amores y Amorios, Hermanos Quintero.
Los sucesos de España en 1910, por Salvador Canals, 4 pesetas.
Guía práctica de Ferro-Carriles, Julio de 1910, á 50 céntimos.
Andanzas serranas, por Enrique de Mesa, 2 id.
Casta de hidalgos (novela) por Ricardo León, 3'50 id.
Doña Mesalina, (novela) por J. López Píñillos, 3'50 id.
La mujer fácil, por id. 3'50 id.
El amor y los nervios, por id. 3'50 id.
Teatro galante, por E. Zamacois, 3'50 id.
La Virgen desnuda, por José M. Carretero, 3 id.
El Breviario de Blanca Emeria, por id. 3 id.
Saldo de Almas, por Joaquín Belda, 3'50 id.
Los trabajos del infatigable creador Pío Cid, por Angel Ganivet, 2 tomos, 6 id.
Simulación de la locura, por José Ingeniero, 3 id.
Proscenio Bárbaro, por Porias Troconit, 1 pta.
Tierras Sombrías, por Baldomero Argente, 1 id.
De Andalucía, por Arturo Reyes, 3 id.
Dramas de familia, por P. Bourget, 4 id.
Colección anecdótica, por Goethe, 2'50 id.
Enciclopedia literaria de Persia, 2'25 id.
Tomo III, Obras de Ruben Dario, 3'50 id.
La Moralidad del Quijote, por Castro Alonso, 3 id.
Ruinas, por Prudencio Castran, 2 id.
El Socialismo (Trabajo y valor) por Pérez Díaz, 6 id.
Lo que serán los hombres en el año 3000, 2 pesetas.

Diccionario completo de la

Lengua Española

por M. Rodríguez Navas

Contiene 120.000 voces explicadas y definidas; es decir, muchas más que los Diccionarios usuales, y más del doble de la que comprende el Diccionario de la Academia Española.

Es el más completo y el más barato

Un tomo en folio de 1.500 páginas en cuadernado de lujo en medio chagrin y tela.

10 PESETAS

ESPECTACULOS

Lírico

Cine y Variedades.
Grandioso éxito de la bellísima y elegante bailarina

Mari-Celi

Exito entusiasta de los aplaudidos artista

Hermanos Palacios

Segunda presentación de

Las Silvanys

Esta noche de 9 y media á 10 sorteo de la Onza de oro.